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 いつもお世話になっております。印西市議会（３月定例会）は、現在、一般質問、議案

の審議を行い、5 日より予算審議が開始されます。今回から数回にわけて３月定例会の報告

を行って参ります。（印西市の来年度の予算審議は、４つの常任委員会（総務／文教福祉／

都市建設／市民経済）に付託され、11 日までに各委員会での審議が終了し、最終日（25 日）

に、委員会からの報告があがり、採決が取られる予定となっております。） 
 

 市長施政方針演説について  

2 月 24 日（月曜日）に開会された平成 15 年第１回定例議会開会にあたり、市長より 
平成 15 年度において、市政執行に取り組む基本的な姿勢と主な施策に対する説明がござい

ました。以下に内容を抜粋し、ご報告をさせていただきます。 
 
☆ 現在、市では基本構想の将来都市像「人と自然が笑顔でつながるまち－いんざい」の

実現に向け、各種の施策を展開しておりますが、市を取り巻く状況を鑑みた場合、大きな

変革の要素を抱えています。その考慮すべき要因の、１つ目として「合併の取り組み」を

視野にいれること。２つ目として本市のまちづくりや財政状況に大きな影響を及ぼす「千

葉ニュータウン事業」が非常に重要な時期に来ていること。更に３つ目として県の財政支

援にむけた取り組み、特に「公益的施設負担金の見直し」や「県単独補助金の削減」など

の動向に留意すること。などといった現状に注意を払いながら、行財政運営をすすめるこ

とが必要と考えている。 
☆ 市の財政見通しにつきましては、人口の伸び悩みと景気低迷の影響から市税収入もま

た伸び悩みが予想され、地方交付税につきましても、原資となる国税収入の伸び悩みや交

付税制度の見直しにより、段階・事業費補正等について縮小されていることから、大幅な

減少が見込まれる状況になっております。今後、財政需要の増大が予想される中、従来か

ら行ってきました経費削減と共に税収の増加を図る事が必要であり、自主財源の安定的確

保に努め、自主財源比率を高めて参りたいと考えているところでございます。 
 
  一般会計  予算規模 194.5 億円 
       （対前年度比 0.5％の減少 ＜平成 14 年度 195.5 億円＞ ） 
 
☆ 子育て支援のために 15 年度では、保護者の負担軽減を図る保育料の値下げ、放課後児

童対策として学童保育の充実に努めます。また、乳幼児医療費の助成方法が現物給付方式

の導入により、利便性の向上を図るといった子育て支援の事業展開を行ってまいります。 
☆ 将来の都市基盤の整備として、「成田新高速鉄道整備事業」については、単に交通アク

セスの問題解決だけでなく、千葉ニュータウン事業の早期完成や北総・公団線の高運賃問

題、業務核都市の形成と、現時点で問題となっている事項が、プラスの方向に動き出すも

のと期待しているところです。 
☆ 市民が自主的に社会に貢献する活動を支援するために昨年１月に開館しました市民活

動支援センターの運営の充実や市民活動助成事業の補助を継続的に実施し、市民と共に歩

み育むまちづくりを展開できるよう市民の積極的な利用を図って参りたいと考えています。 
 
－ 今回の市長施政方針演説については、市町村合併問題についての方針が明確にされず、

「視野にいれること」程度のさわりであったことが、私には疑問に思えました。 
（議会最終日に「法定協議会設置」のための議案が執行部より提出される予定です。） 



 平成 15 年度印西市主要事業について  

以下に記載した事業は、会期末に予算が可決された後、来年度事業として成立します。 
抜粋して、ご紹介します。 
 
１．地域の活性化 

資源循環型拠点施設用地取得事業      128,340 千円 （産業振興課）新規事業 
 ～ 印西消防署牧の原分署 西側に予定 ～ 詳細はこれから審議。 

２．福祉の充実 
障害者福祉支援費制度事業          160,307 千円 （介護福祉課）新規事業 
高齢者在宅福祉事業             36,514 千円 （介護福祉課）新規事業 
乳幼児医療対策事業（現物給付制度の導入）  42,814 千円 （健康管理課） 

３．教育の充実 
大森小学校管理教室棟改築工事        619,090 千円 （庶務課） 

４．協働型社会の実現 
（仮称）男女共同参画プラン策定        4,195 千円  （ふれあい推進課） 

５．循環型社会の実現 
給食残さ（食べ残し）の堆肥化        4,394 千円  （保健体育課）新規事業 

６．都市基盤の整備 
成田新高速鉄道整備事業           22,000 千円 （企画政策課）新規事業 
～印西市は 7 年間で総額約 5億 5千万の負担となる予定です。（総事業費予算 1261億） 

７．電子自治体化等 
ホームページの高度化事業          6,358 千円 （情報推進課）新規事業 
図書館情報システム更新           20,133 千円 （社会教育課）新規事業 

 
＜県緊急地域雇用創出特別基金事業＞ 
  廃棄物不法投棄等監視事業          10,920 千円（生活環境課） 
  ＩＴコーディネーター活用事業         4,410 千円（学校教育課） 
  国際化推進コーディネーター活用事業      2,615 千円（学校教育課） 
 
＜債務負担行為の設定＞ 
  成田新高速鉄道建設事業費等出資金・補助金  （企画政策課） 新規事業 
  西の原中学校（増築）施設整備委託費     （庶務課） 新規事業 
 

 商業施設が更に進出へ !?  

2 月 26 日（水曜日）に私は議会で一般質問に立ち、牧の原駅南側の商業施設誘致に関して、

現況を聞いたところ、市の総務部長より、ジョイフル本田の鉄道を挟んだ反対側にある

1.3ha の土地（西の原１丁目団地北側の空地の一部）に係る賃借人の募集案内があり、契約

の予定があることが判明しました。詳細な状況がわかりしだい、皆様にご報告をさせてい

ただきます。 

 草深小学校閉校へ  

2 月 28 日（金曜日）に「印西市立小学校設置条例」の一部を改正する条例の制定について 
議案審議があり、この条例の可決を受け、草深小学校は「閉校」されることになりました。 
（当日は個人一般質問が１人、承認 2 件、議案審議が 14 件あり、審議は 24 時を過ぎ、 
この議案の審議には 2 時間を越えました。尚、私は「反対」に回り、私の質問、発言及び

反対討論、他議員の発言も「らーばんねっと」により、後日放送される予定です。） 
 
いつもご声援、ご支援ありがとうございます。次回、引き続き 3 月議会のご報告を中心に

させていただきます。この紙面へのご意見に限らず、市政全般へのご提言、ご批判、皆様

からのご相談はいつでも承ります。あるべき市政の姿を求めて皆様と考えていきたいと思

います。よろしくお願い申し上げます。            ぐんじとしのり 


